

Économie L'eau d'Aubrac se refait une (saine) santé

■ Le SIAEP Montbazens-Rignac construit une microcentrale et rénove ses installations du Nord-Aveyron.

Près de 20M€. Tel est le coût des différents chantiers qui vont rythmer l'année 2017 pour le syndicat intercommunal d'adduction d'eau potable (SIAEP) Montbazens-Rignac qui comprend 55 communes adhérentes. « Depuis dix ans, il y a une volonté des élus d'engager une réflexion sur l'énergie verte », rappelle Yannick Recoules, directeur du SIAEP. De cela découle la création de la société Hydr'Aubrac qui vise à construire une microcentrale (près d'1M€) « rendant ce réseau intelligent, à savoir à multi-usages », dit-il.

Concrètement, l'eau potable est bonifiée, et devient une valeur ajoutée avec la station hydraulique pour un ticket gagnant gagnant pour les communes adhérentes en permettant de participer au financement des travaux de rénovation.

Première rénovation depuis 1950

Cette innovation permet d'alimenter (en ressources financières cette fois), le gros chantier de rénovation des canalisations depuis leur implantation en 1950 ! Un premier chantier a dé-



Yannick Recoules, à droite, président du syndicat intercommunal d'adduction d'eau potable Montbazens-Rignac avec Geneviève Gasq-Barrès, maire de Condom-d'Aubrac et Michel Gantou, vice-président du SIAEP, devant l'usine de Salgues qui sera rénovée tout comme les canalisations en 2017.

marré au captage de Roquelaure (commune de Lassouts) puis se fera à l'automne 2017 la descente de Salgues (commune Condom-d'Aubrac) au Lot. Des travaux de rénovation qui s'élèvent à 13,5M€ (dont 2M€ de subventions de l'Agence de l'Eau pour le chantier de Roquelaure) auxquels s'ajoutent 2M€ de rénovation de l'usine de Salgues. « Nous avons 2 300 km de réseau. Pendant 20 ans, ce fut le plus long débit gravitaire de France, l'enjeu est de le renouveler pour préparer l'avenir ». Avec les entrées des communes de Condom et St-Chély au sein du SIAEP, ce projet dans les tuyaux voit donc le jour.

Geneviève Gasq-Barrès, maire de Condom et membre donc du SIAEP, ne cache pas son soulagement. « Ce n'est pas avec notre commune de 318 habitants que l'on pouvait réaliser ses investissements ». Et d'ajouter : « De plus, cela va amener des entreprises à travailler sur le territoire donc à consommer sur place, voire à terme, générer des emplois ». De surcroît, le chantier est innovant, « technique et rare avec moins de dix chantiers de ce genre en France », confie Yannick Recoules. Ce dernier annonce enfin, un autre chantier, à savoir la construction du nouveau siège du SIAEP à Montbazens à

partir de février 2017 pour un montant d'1,2M€. « Un projet là aussi innovant, soutenu par le pôle d'équilibre territorial et rural qui fait suite à un appel à projet sur l'autoconsommation. Ce sera le deuxième de ce genre en France ». Panneaux photovoltaïques sur la toiture, deux bornes de recharges électriques, « cela montre notre engagement envers le développement durable », dit en ce sens Michel Gantou, maire du Monastère et vice-président du SIAEP. « Cela peut faire boule de neige », conclut l'édile de Condom-d'Aubrac. Et en fondant, continuer à amener de l'eau au moulin du SIAEP.

OLIVIER COURTEL